

犬山市部活動地域移行 News No. 3

4中学校の先生方へ休日合同クラブについて説明をしました

9月末から学校教育課の担当者が4中学校を回り、1時間程度、説明及び質疑応答を行いました。先生方からも様々な声があがり、共通理解の上で進められること、種目の特性を重視しなければならないこと、今後解決せねばならない課題などが見えてきました。



Q：休日合同クラブで大会に出場することはあるのか？

A：休日合同クラブでは、戦術の練習よりも、個人技術の習得が中心になると想定しており、チームで大会に出ることはないと考えています。

Q：熱中症警戒アラートや暴風警報などによる活動中止の判断はいつ誰がするのか？

A：熱中症警戒アラートは前日もしくは朝に出されるため、事前の判断が可能です。部活動アプリで学校教育課からの配信も可能なので、同じ情報をお知らせできるようになります。暴風警報や南海トラフ大地震注意情報も同様です。大雨警報が出た場合、活動中であれば状況に応じて中断して帰す、早い段階で活動を止めて帰す、前日の予報から中止にするなど、活動種目ごとに部活動アプリで連絡します。



Q：活動中のケガの場合、保護者への連絡はどうする？

A：活動中のケガが、軽微であればその場で手当をし、保護者へは部活アプリで状況を報告します。大きなケガや処置について迷った場合は、救急車を要請することとし、その際、保護者への連絡は、保護者同意書に記載された緊急連絡先に、顧問か部活動指導員で会場校の電話または携帯を使って連絡します。

Q：休日合同クラブのための消耗品や備品などの予算は組んでもらえるのか？

A：しばらくは種目ごとに各学校にあるものを持ち寄って進めます。令和8年9月までの期間限定の取組なので、新たな予算を組むことは難しいと考えます。

Q：令和7年9月から休日合同クラブと地域クラブが混在するとなると、完全に教員が手を引いた種目とそうでない種目では不公平ではないか？

A：種目によっては地域クラブへの条件整備には時間がかかりそうです。その場合は令和8年9月までは、教員の力が必要であることを理解し協力をお願いします。

Q：吹奏楽部の動向を教えてほしい。

A：文化推進課と調整を進めています。今後の動きは随時、お伝えします。



Q：テスト週間中の生徒の参加は？教員の参加は？

A：第2・4土日の休日合同クラブの活動は行います。参加するかどうかは、生徒それぞれでの対応でお願いします。教員の参加は各種目で調整します。一学校の活動ではなく、犬山市の活動として認識していただけるとありがとうございます。

犬山市スポーツ協会で休日合同クラブのスケジュールを説明

10月17日に犬山市スポーツ協会常任理事会（勤労青少年ホーム）の終了後、そして10月24日に犬山市スポーツ協会理事会（エナジーサポートアリーナ）の終了後、学校教育課より部活動地域移行の進捗状況を説明しました。子どもたちを地域で育てるこには理解を示していただき、地域クラブや市民大会の在り方などを検討しなければならないという意見が出されました。

休日合同クラブ試行期間 スタートです！

10月12日（土）水泳部がフロイデで休日合同クラブの活動を始めたことを皮切りに、26日（土）には、軟式野球、剣道、卓球男子、卓球女子、テニス、バレー男子、バレー女子、バスケ男子（北部）が活動をスタートしました。

